

An den
Ministerpräsidenten des Landes Baden-Württemberg
Herrn Günther H. Oettinger
Haus des Landtags
Konrad-Adenauer-Straße 3

70173 Stuttgart

14.11.2006

Ein offener Brief

Komponisten in Deutschland protestieren Das Forum Neues Musiktheater in Stuttgart muss erhalten bleiben

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident,

mit großer Sorge haben der Deutsche Komponistenverband und sein Landesverband Baden-Württemberg im Rahmen der Diskussionen um das Forum Neues Musiktheater Stuttgart zur Kenntnis genommen, dass die Zuschüsse der Landesstiftung Baden-Württemberg zukünftig in Frage stehen. Wir wenden uns heute an Sie als Ministerpräsidenten des Landes Baden-Württemberg ebenso wie als Aufsichtsratsvorsitzenden der Stiftung und bitten Sie, die Schließung des Forums Neues Musiktheater unter allen Umständen zu verhindern.

Das Forum Neues Musiktheater ist eine einzigartige Einrichtung, die es erlaubt, innovative und kreative Formen des Komponierens und des Musiktheaters zu entwickeln und zu realisieren. Diese Experimentalbühne hat in den vergangenen Jahren außergewöhnliche und oft faszinierende Ergebnisse hervorgebracht – und dies in hoch-professioneller Form auf internationalem Niveau. Nicht zuletzt die Arbeit und Außenwirkung des Forums haben im Übrigen dazu beigetragen, dass die Staatsoper Stuttgart in diesem Jahr zum wiederholten Mal zum „Opernhaus des Jahres“ gewählt wurde. Der weltweit gute Ruf der Opernstadt Stuttgart, innovatives und kreatives Musiktheater zu fördern und zu präsentieren, darf nicht aufs Spiel gesetzt werden! Das Forum Neues Musiktheater hat zu diesem Ansehen im Kulturleben Wesentliches beigetragen.

Als Vertreter der Komponisten in Deutschland fordern wir Sie daher auf, diese Bühne zum Wohle einer lebendigen Kultur langfristig zu erhalten. Die bisher von der Landesstiftung gewährten Mittel sollten in einen Zuschuss des Landes Baden-Württemberg umgewandelt werden, der dem Haus eine stabile Arbeitsgrundlage und eine zumindest mittelfristige Planung erlaubt.

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident, wir appellieren an Sie: Fördern Sie die Kreativität in Ihrem Land, indem Sie weiterhin jene Menschen und Einrichtungen unterstützen, die Garantien sind für schöpferische Innovation und Vielfalt in Baden-Württemberg!

Mit freundlichen Grüßen

Jörg Evers
Präsident des Deutschen
Komponistenverbandes

Peter Seiler
Vorsitzender des Landesverbandes
Baden-Württemberg